PRESENTACIÓN

l número 33 de Temas de Nuestra América se inicia con el poema El derecho al delirio de Eduardo Galeano en el que nos presenta una perspectiva de práctica de vida diferente de la que se legitima día a día en la sociedad humana. Aunque lo planteado se expone como una proclama del derecho a soñar, su esencia es ilustrativamente crítico y se ajusta al diario vivir del ser humano.

En la sección de ensayos y artículos contamos con la participación de Tatiana Flores Acuña y su trabajo La represión nacional de los crímenes de guerra y la competencia complementaria de la Corte Penal Internacional. En este, la autora se refiere a algunos instrumentos (normativa) utilizados por los Estados para dar tratamiento a las infracciones graves que atentan contra el derecho internacional humanitario y el papel asignado a la Corte Penal Internacional.

De Pablo Zeledón Flores incluimos el artículo El partido de la revolución: etapas y transición democrática (1929-2000), que nos brinda un panorama de la evolución del Partido Nacional Revolucionario (PRI) como organismo histórico, diferenciando entre los actores del partido y su constitución propiamente dicha.

Otro de nuestros colaboradores en este número es Gerardo Morales que bajo el título Maneras de comprender: sociedad global y sociedad red nos expone sobre los cambios que han sufrido los mapas conceptuales de las ciencias sociales, apoyándose para ello en teorías como la del caos, la complejidad, la cibernética, la física cuántica, etc., que provienen de las ciencias naturales y exactas.

Sobre el tema de la mujer le presentamos al lector dos trabajos de la investigadora cubana María Julia Jiménez Fiol: Las casas de orientación a la mujer y la familia como alternativa para el trabajo comunitario en el que la autora hace un balance de las posibilidades que presentan estas instituciones para insertarse en el accionar del trabajo comunitario y La cátedra "Mujer y Sociedad" de Santiago de Cuba. Una experiencia para reflexionar, que se propone según palabras de Jiménez Fiol analizar con un enfoque crítico valorativo los resultados alcanzados por esta institución desde su creación.

En el apartado Mundo Latinoamericano les presentamos el tema *Integración regional centroamericana*, desarrollado por Vilma Durán, en entrevista de Mario Víquez Vargas.

En la sección de reseñas se incorporan dos referencias. La primera procedente de República Dominicana. Del autor Ramón Pérez Minaya le traemos el título *El desarrollo y la opción neoliberal* cuyo objetivo principal es educativo y nos provee de información analítica sobre las sociedades y economías latinoamericanas.

La segunda referencia es sobre el libro Ciudad Mundi, de la Editorial Fundación UNA que recoge en sus páginas las participaciones de las Tertulias del Farolito durante 1998 acerca del tema de la ciudad.

1924-2000), que pos bonda en casa de le evaluación